

UTILIZACIÓN DE NATALIZUMAB EN PACIENTES CON ESCLEROSIS MÚLTIPLE REMITENTE RECIDIVANTE

Mariscal R, Atienza E, Cano C Fernández A, Gómez P, Gómez de Travededo MT.
Servicio de Farmacia. Hospital SAS de Jerez.

OBJETIVO

Describir la evolución de los pacientes con Esclerosis Múltiple remitente recidivante tratados con natalizumab desde la introducción del medicamento en la Guía Farmacoterapéutica.

MATERIAL Y MÉTODO

Estudio observacional y descriptivo en el que se incluyó a todos los pacientes que tenían prescritos natalizumab desde julio de 2007 hasta febrero de 2009. Para ello, se utilizó la base de datos de dispensación de medicamentos a pacientes externos que acuden al Hospital de Día (Access®) y se revisaron todas sus historias clínicas. Se recogieron los datos demográficos de los pacientes, los tratamientos previos, el número de brotes de la enfermedad durante el año anterior a la utilización de natalizumab, los brotes tras la administración del medicamento, duración de tratamiento con natalizumab y las posibles reacciones adversas al mismo. Además, se tuvo en cuenta a los pacientes que habían abandonado el tratamiento o no se lo habían administrado indicando el motivo de rechazo. Todos los datos obtenidos se trasladaron a una tabla de Excel® para su posterior análisis.

RESULTADOS

Durante el periodo de estudio se incluyeron 9 pacientes aunque dos de ellos no han recibido aún tratamiento con natalizumab por temor a los efectos adversos que el fármaco pudiera ocasionarles. Actualmente, ninguno de los pacientes que están en tratamiento con natalizumab ha vuelto a tener exacerbaciones de la enfermedad. En relación a los efectos adversos, se produjo una reacción cutánea leve en un paciente en extremidades y tronco que desapareció tras la administración de corticoides tópicos.

Género	
Mujeres	5
Hombres	4
Edad	41(32-52)
Mediana (rango)	
Duración de tratamiento (meses)	16 (15-19)
Mediana (rango)	

Tabla 1. Características de los pacientes en tratamiento con natalizumab.



CONCLUSIONES

En nuestros pacientes, ha resultado ser efectivo porque no se han repetido los brotes de la enfermedad desde el comienzo de la terapia. Ante la ausencia de reacciones adversas graves, podemos concluir que el perfil de seguridad de este medicamento ha sido aceptable. No obstante, debido a los potenciales efectos adversos graves que pueden producirse, sería conveniente mantener una estrecha vigilancia de estos pacientes.